

Actividad Institucional

Uno de los principios de actuación de la Fundación Secretariado Gitano al que se ha hecho referencia anteriormente, es el de “**apertura**”, mediante la colaboración con diferentes entidades, sumando fuerzas, promoviendo el trabajo en red. Así colaborar con personas, asociaciones, ONG, plataformas y organismos públicos y privados, tanto en España como en Europa, que trabajan por la promoción de la comunidad gitana es una de las filosofías de Fundación Secretariado Gitano.

Ese es nuestro trabajo diario, entrar a formar parte de todo el entramado social existente en las zonas donde intervenimos, desde una perspectiva intercultural. Siempre, con el ánimo de implementar las distintas acciones, aportando nuestra profesionalidad y experiencia en el trabajo llevado a cabo con personas gitanas.

La Fundación, participa como miembro de distintos órganos y consejos institucionales, a través de los cuales, promueve las políticas y avances que afectan a la comunidad gitana. Por citar algunos ejemplos participamos en:

- Red Europea de Promoción de Gitanos y Viajeros (*European Network Gypsies and Travellers Support*).
- Red Europea de Lucha contra la Pobreza (*European Anti poverty Network*)
- Red Europea Reies (*Red Europea de Iniciativas de Integración Económica y Social*).
- Sastipen (*European Network for Drugs abuse and VIH/AIDS prevention in the Rom Community*).
- Plataforma de ONG de Acción Social.

La relación institucional en Andalucía incluye tanto entidades públicas como privadas. En estos ocho años de implantación de la FSG en Andalucía, nuestra red de colaboradores es muy amplia, ello supone la culminación de un trabajo profesionalizado y constante que se ha realizado siempre con el espíritu de sumar fuerzas y de no duplicar sino complementar acciones. Estamos presentes en las plataformas sociales andaluzas más importantes y a nivel local en todos los municipios, donde tenemos presencia, formamos parte activa de toda la red social y administrativa, ello nos posibilita a que la cuestión gitana esté incluida





en las líneas de demanda social de la ciudadanía andaluza. Poco a poco nos hemos ido convirtiendo en entidad de referencia para el trabajo con gitanos. A nivel institucional destacamos en el año nuestro compromiso con la Red Europea de Lucha contra la Pobreza en Andalucía (EAPN-Andalucía) y la pertenencia a la Asociación de Fundaciones Andaluzas, una organización que a pesar de su corta trayectoria ya cuenta con más de 500 asociados.

Como actos institucionales relevantes en el año 2008 en Andalucía cabe destacar por provincias los siguientes:

ALMERÍA:

Durante el año 2008, se ha estado renegociando al Acuerdo de Colaboración de Cofinanciación con el Excmo. Ayuntamiento de Almería para el desarrollo del P.O. Plurirregional de Lucha contra la Discriminación del FSE 2008-2013 y con Cajamar se cerró en este año un Acuerdo Bidual de Colaboración con el programa Acceder.

CAMPO DE GIBRALTAR:

Durante el año 2008 se ha continuado con los contactos de los años anteriores, destacando la relación con la Mancomunidad de Municipios del Campo de Gibraltar. Así mismo se han mantenido contactos con la mayoría de entidades de empleo y formación de la comarca, tales como: IFES, FAFEE y FOREM. También hemos de resaltar este año la apertura de una nueva línea de financiación para Acceder con la Excm. Diputación de Cádiz.

CÓRDOBA:

El 2008 ha sido un año con mucha presencia institucional de la FSG en Córdoba, existen dos

convenios en vigor con el Ayuntamiento, el del programa de Acceder y el de Pisos Puente para gitanos del Este de Europa. Tenemos presencia en todos los foros de entidades sociales y nuestra opinión es muy valorada tanto en la administración como en los agentes sociales de la ciudad, así formamos parte del Consejo Local de Inmigración, las comisiones locales de trabajo y de la red de entidades gitanas.

GRANADA:

En 2008 se destaca la firma del Pacto **por la Conciliación de la Vida Laboral, Familiar y Personal**. El pacto está formado por el Ayuntamiento de Granada, el IMFE, Caja Granada, Confederación Granadina de Empresarios, CCOO, UGT, Universidad de Granada, FAAS, Cruz Roja, IAM, Consejo Municipal de la Mujer, y la FSG, el pacto se firmó el 22 de Abril de 2008 en el Salón de plenos del Ayuntamiento de Granada. También es importante resaltar la firma del **Pacto Local por el Empleo de la Ciudad de Granada**, firmado por el Ayuntamiento de Granada, Instituto Municipal de Formación y Empleo de Granada, Confederación Granadina de Empresarios, UGT, CCOO, Universidad de Granada, Consejo Social de la Ciudad de Granada, Cruz Roja, Caritas Diocesana de Granada, Cámara de Comercio, Federación Andaluza de Cooperativas de Trabajo Asociado, Federación Andaluza de Sociedades Laborales (FEANSAL), ASPROGRADES, Caja Granada.

HUELVA:

Durante el 2008 se ha continuado con los contactos del año pasado y se han incrementado debido a las nuevas áreas que hemos asumido con el nuevo programa operativo. Destacamos las relaciones



con las Delegaciones de la Junta de Andalucía de Empleo, Igualdad y Bienestar Social y Educación. También es importante resaltar nuestra adhesión al Plan Integral del Distrito V y nuestro acuerdo con el Servicio Municipal de Vivienda del Ayuntamiento de Huelva.

JAÉN.

A destacar en 2008 que se llevaron a buen término las negociaciones con la Delegada de Empleo del Ayuntamiento de Jaén, doña Isabel Mateos, y se ha firmado la cofinanciación del programa de empleo Acceder hasta el año 2013.

JEREZ:

En 2008, destacar las relaciones que se han mantenido con la Diputación de Cádiz para establecer posibles líneas de financiación. En relación al Ayuntamiento de Jerez manifestar que se han seguido manteniendo relaciones fluidas y de colaboración en el marco del programa Acceder y se ha llegado a un compromiso de estudiar, mediante un convenio marco, la cofinanciación del programa hasta el año 2013.

LINARES:

El acuerdo de cofinanciación con el Ayuntamiento de Linares ha tenido vigencia hasta el 31 de Diciembre de 2008. Se ha dejado pendiente para el año 2009 la configuración de un convenio marco que lleve la colaboración entre la FSG y el Patronato de Bienestar Social hasta el año 2013.

Las relaciones y cooperación con otras entidades y organismos siguen siendo muy fluidas, se constata

nuestra presencia territorial y somos referentes en la provincia de Jaén para asuntos que afectan a la Comunidad Gitana.

MÁLAGA:

En 2008, es de destacar la declaración pública del Ayuntamiento de Málaga en seguir colaborando con el programa de Lucha Contra la Discriminación hasta el año 2013 a través de las Áreas de Empleo y Bienestar Social. También resaltamos la firma de diversos convenios de colaboración para la realización de prácticas profesionales en distintas administraciones como son: Las Oficinas de Información Turística, La Sala de Exposiciones del Palacio Episcopal, El Museo de Málaga. Todo ello, relacionado con la II Escuela Taller de Atención al Público que se pondrá en funcionamiento en el año 2009. Estos proyectos están suponiendo en la práctica que la administración pública en sus distintos niveles conozca de forma muy directa el trabajo de la Fundación.

SEVILLA:

En 2008, en el ámbito andaluz, se han podido culminar todas las acciones que han llevado a firmar el Convenio de Cofinanciación del Programa Acceder con la Consejería de Empleo de la Junta de Andalucía hasta el año 2012. Este convenio tiene aparejada nuestra incorporación al Programa Andalucía Orienta del Servicio Andaluz de Empleo. Esta cuestión supone en la práctica un reconocimiento del programa Acceder que ya es parte de los servicios públicos de empleo de la Junta de Andalucía.

Desde Sevilla en el ámbito local debemos destacar nuestra participación en el Consejo Municipal de Servicios Sociales en representación de las entidades que dirigen sus servicios a la Comunidad Gitana de Sevilla. También consideramos importante nuestra participación en el grupo técnico del Plan Integral del Polígono Sur.